

# EL OBRERO

Elche 13 Junio 1937

ÓRGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA

AÑO XIII-Núm. 559

De todos los problemas que tenemos planteados la retaguardia, el más trascendental el de abastos. Pongamos el máximo interés en resolverlo

En infinitos artículos y en incontables conferencias, mítines, pasquines y otros medios de difusión, se viene pidiendo una política de abastos que resuelva el pavoroso problema de la alimentación de la retaguardia.

Se dice, y con razón, que sin una retaguardia sana no se puede tener un frente fuerte. Que es necesario que la retaguardia no carezca de lo imprescindible para con su trabajo, con su labor constante y con su continua aportación en hombres y material, puedan los compañeros del frente conllevar la crueldad de la guerra.

Y en la retaguardia no hay más problema de gravedad que el problema de la alimentación, el problema del abastecimiento de la población no combatiente.

De todo esto vamos a ocuparnos con alguna intensidad y vamos a analizar el porqué es un problema de suma gravedad lo que no debiera serlo.

Tres son las causas que han hecho que los artículos de mayor necesidad escaseen. Primera: la guerra esta, como todas, supone una menor producción en toda clase de artículos, por la absorción de brazos útiles que en la actual empuñan un fusil o sirven ametralladoras en los frentes de guerra. Aunque se diga que los hombres pueden ser sustituidos por mujeres en ciertas clases de trabajo y ya se estén sustituyendo en muchos de ellos, también es verdad que en tanto que estos nuevos obreros no tengan un aprendizaje adecuado, su capacidad de rendimiento tiene que ser, por fuerza, menor.

Segunda: Toda guerra hace que surjan comerciantes, que al darse cuenta de que los artículos van a escasear, se convierten en acaparadores para especular con ello y hacerse ricos en poco tiempo. Recordemos que durante la Gran Guerra, se hicieron fortunas de la nada. De allí salió el nuevo rico, floración que ahora puede reproducirse y se está ya reproduciendo. Y tercera: El consumidor, que quiere que en su casa no le falte para su alimentación lo más preciso, no tiene ningún reparo en pagar el doble y el triple del valor de los artículos por temor a quedarse sin ellos y no poderlos comprar luego a ningún precio.

La primera causa es inevitable. Es una consecuencia fatal de la guerra que no tendrá remedio en tanto la guerra no termine. Las otras dos causas sí que tienen remedio. ¿Cómo? Con civismo, con vigilancia y valentía, para arrosar todas las consecuencias.

Un ejemplo. Las fábricas de jabón de la provincia trabajan casi normalmente. Sin embargo todos se beis que jabón no se encuentra por ningún sitio. ¿Sabeis porqué? Pues porque cerca de Elche, en Benijófar, hay quien tiene en su casa pastillas de jabón de medio kilo y las está vendiendo a ¡CUATRO PESETAS CADA UNA! Pues como en Benijófar ha ocurrido en Callosa y otros puntos.

Se dirá que a esos comerciantes hay que meterlos en la cárcel. De acuerdo. Pero es que también debería hacerse algo con el que pa-

ga esos precios. Si no hubiera quien pagara esas barbaridades no habrían comerciantes desaprensivos, porque no podrían hacer negocio al no tener compradores.

Valencia produce todo el arroz suficiente para abastecer a toda España y para exportar al extranjero. Sin embargo el arroz está escaseando porque hay muchos, muchísimos compañeros y compañeras que ante el temor de quedarse sin este artículo han hecho acopio de arroz para seis meses. han transcurrido el normal envío de este artículo y han conseguido que desaparezca de las tiendas y se queden otros, de mejor buena fé, sin ese artículo de tan vital necesidad.

Igual puede decirse del aceite. Claro, que tenemos entre nosotros todavía mucha gente emboscada que no tiene más misión que

alarmar y provocar estas situaciones, con la enorme ventaja para ellos que encuentran entre nuestros propios compañeros quien les hace caso y les dá crédito.

Pero es que es misión nuestra, de todos los que sientan de verdad la causa que defendemos, de todos los que llevamos dentro del cuerpo un antifascista, no hacer caso de estos emboscados y quitarles la careta y mostrarles tal cual son.

Se dice, y esto entre las mujeres ha tomado caracteres de medicina heróica, que en cuanto desaparezca el Control, (el control es la Comisión de Abastos), todos los artículos bajarán de precio, las tiendas tendrán toda clase de artículos, no nos faltará nada y nos hincharemos a comer, ¿Sabeis lo que ocurriría? Pues que tendríamos lo mismo o menos que ahora y que además lo pagaríamos todo doble que en la actualidad. Dicen que Abastos no les deja comprar nada a los comerciantes. Y esto es falso. Abastos autoriza continuamente a todos los comerciantes que quieren salir a comprar artículos para que vayan a comprarlos. Abastos lo único que hace es EXIGIRLES LAS FACTURAS DE COMPRA PARA QUE AL VENDER AL PÚBLICO NO LE ROBEN. Y esta labor de difamación la hacen algunos comerciantes desaprensivos que quisieran, como en Benijófar, tener jabón y venderlo a cuatro pesetas la pastilla.

¿Tiene remedio todo esto? Sí que lo tiene. En primer lugar la tarjeta de racionamiento evitaría muchos abusos. Después la nueva organización que se ha dado a la Consejería provincial de Abastos garantiza unos precios uniformes para toda la Provincia y un reparto equitativo de los géneros que se importan. Y ultimamente la labor de vigilancia y fiscalización que todos los buenos amantes de la causa del pueblo en armas, debemos hacer para descubrir a los agitadores, a los calumniadores, a los que soliviantan a las buenas compañeras para que se alcen contra las Autoridades, porque a ellos no los dejan robar y hacerse ricos en poco tiempo.

Pero esto, el análisis del problema no es cuestión de un día. En sucesivos números seguiremos con el tema, porque es muy interesante.

## NOTAS DE MI CARNET CLARICA

(Viene de la cuarta página)

oir de su misma voz el relato de sus hechos de armas, y a la mañana siguiente, al pedirnos que le prestáramos algunos utensilios para el aseo, nos dispusimos a interrogarla, pero nos desarmó con su modestia, y se negó en absoluto a decirnos nada de lo que a ella pudiera referirse. A nuestros ponderados y merecidos elogios, contestó con encantadora naturalidad: «No creas que es algo imposible lo que yo he realizado, ni que para ello se requiere tanto valor. Basta el sentimiento del deber. Es todo cuestión de disponerse. Cuando se sienten de una manera imperiosa los anhelos de libertad y se piensa en que la reacción pretende esclavizarnos, no se teme la muerte y se lucha con un gran coraje.

La concisa sencillez de sus palabras y su afán por restarle importancia a su heroísmo, nos recordó lo que la historia cuenta de la heroica Arria (1.º), pero nuestro asombro culminó al indicarle que su padre, nuestro Manolo Rodríguez, habría de sentirse satisfecho de ella y de su hermano, que eran ejemplo de valor y abnegación en la lucha contra el fascismo, nos dijo: «Estás equivocado. Yo conozco a mi padre, y se que no está tan satisfecho. ¿Sabes porqué? Pues porque nos han respetado las balas, y cree que Roberto y yo no luchamos como los demás. (?) Si hasta me ha preguntado que como era eso que no me habían herido todavía, si era que no luchaba. Yo le conozco bien, y sé que no está satisfecho del todo».

Así nos despedimos de esta singular paisana nuestra, a la que España y la República deben tanto, y a la que nuestro pueblo debe por lo menos hacer honor, que bien merecido lo tiene.

Juan AURA

(1.º) Arria, fué la mujer heroica de Caecina Paetus. Condenado a muerte su marido, al verle vacilar, le arrebató la daga, se apuñaló y presentándose, pronunció la célebre frase: «Paetus no hace daño».

EL OBRERO

Arma de aviación

Oficinas de Propaganda y Reclutamiento

Comisariado político

Ante la gran cantidad de solicitudes recibidas en este Comisariado pidiendo el ingreso en el Arma de Aviación, para ser encuadrados en la defensa antiáerea y en los aerodromos, y viniendo dichas instancias con significados defectos que hace que no puedan ser admitidas, pongo en conocimiento de los interesados, como de las entidades que extienden los avales político que deberán atenderse a las rigurosas y estrictas condiciones siguientes:

1.º Los aspirantes a ingreso en la recluta voluntaria del Arma de Aviación, deberán tener los 18 años cumplidos y no rebasar a los 20 años.

2.º Será condición indispensable y sin ello no será válida la documentación, la presentación de certificado de nacimiento, con objeto de que se demuestre que el aspirante está dentro de la edad comprendida de los 18 a los 20 años.

3.º El aspirante traerá consigo o remitirá a estas Oficinas con la documentación, el aval político de un Frente Popular o entidades antifascistas, en el que se diga clara y completamente que el aspirante a ingreso es afecto al régimen legalmente constituido.

4.º El aspirante que fuese evacuado a su pueblo y estuviese en poder de los facciosos, por cuya circunstancia no pudiera adquirir la certificación de nacimiento, deberá ante el Juez o Alcaldía de la localidad donde se encuentre, hacer una comparecencia, en la que sus padres y testigos declaren y firmen que, el interesado está comprendido en la edad de los 18 a 20 años, indicando en la comparecencia fecha, mes y año de su nacimiento, lo cual suplirá la verdadera certificación de nacimiento, a la par que el padre y ante dicha Autoridad, dará su consentimiento al hijo.

5.º Toda documentación que no se amolde a estas instrucciones será rechazada.

6.º Si persona o entidades, no teniendo en cuenta estas instrucciones pretendieran influir o recomendar algún caso, apartándose de las instrucciones señaladas no serán atendidos, como así mismo si alguien pretendiese visitar al Comisariado para recabar lo contrario a lo ya señalado, no sería recibido por el Comisario Político.

7.º La correspondencia para la recluta se recibe en el Comisariado de Aviación, Casa Convalecencia.

El Comisario Político,  
**Antonio Cañizares**

Murcia 8 de Junio de 1937.

¿Individualismo o Colectivismo? CARTA ABIERTA

Como habíamos anunciado en el anterior, vamos hoy a hablar de colectividad de obreros agrícolas que explotan las fincas incautadas a los enemigos del régimen.

La colectividad en cuestión tiene dos aspectos; uno que lo podemos llamar de conveniencias económicas de los colectivistas y otro de apoyo a las autoridades y conveniencias generales; ya que se puede controlar con facilidad todas las existencias de productos.

Hoy pues, vamos a tratar de este último por creerlo de actualidad y de necesidad.

Todos sabemos que las autoridades de la República, después de la sublevación fascista, han convenido exhortando al agricultor a que intensifique la producción agrícola, por considerarla como un factor importante para ganar la guerra. Y la colectividad de Elche que explota en régimen colectivo el 2 y medio por ciento de la superficie de este campo, no obstante haber hecho las incautaciones en Septiembre, fecha en que hay que sembrar la cebada, siembra el 3 por ciento de la cebada que tiene el campo.

De trigo a sembrado el 4 y un cuarto por ciento del conjunto, y de patatas el 10 por ciento. En otras cosechas sigue la misma proporcionalidad, por lo cual se podrá ver que el esfuerzo de los colectivos es superior al de los particulares.

Esto, que ya es una ventaja, no se puede comparar con la que resulta de la forma en que se distribuyen los productos. Pues mientras el agricultor individual recoge la cosecha y se la guarda para él o para ver si logra que a fuerza de escasez aumente el precio, la colectividad, esta colectividad de Elche, que algunos censuran, ape-

nas principió la recolección va poniendo los productos a disposición de la comisión de abastos para que el pueblo pueda ir comiendo. De esta forma la colectividad ha entregado al pueblo por medio de la Comisión de Abastos, 30.000 kilos de cebada, 6.000 de trigo (el que ha trillado hasta la fecha) y de patatas 12.000 kilos. Y continuará poniendo cuantos géneros tenga en manos de los organismos encargados de su distribución. Porque la colectividad está formada por obreros conscientes de su responsabilidad y lo menos que puede hacer es no crear dificultades a las autoridades en esta época bien difícil, que cualquier entorpecimiento que se haga resulta un obstáculo para nuestra victoria.

Ahora bien, si algún organismo oficial o alguna autoridad, pretendiera abusar de esta benevolencia será juzgada inexorablemente por los mismos que ahora le ofrecen incondicional apoyo. Hacemos esta aclaración saliéndonos un poco del turno, para que nadie se llame a engaño. Y volviendo otra vez al tema que suscita este artículo, preguntamos: ¿Nos podrían decir los apóstoles del individualismo qué productos de esos que ahora escasean han entregado para que el pueblo pueda comer? No salamente no entregan ni siquiera el sobrante de sus cosechas, sino que aún emplean un procedimiento demagógico y de franca rebeldía hacia los poderes constituidos. ¿No será esto perjudicial para la buena marcha de la revolución? Tomen nota quienes tienen tanto interés en fomentar la propiedad individual y dígnanos por lo que optan, si por la colectividad o por el individualismo.

D. S.

Paciencia, antifascista de la retaguardia

Compañeros: La guerra trae por sí muchas amarguras y sinsabores. La guerra es la perdición económica de la nación que por desgracia tenga que pasar por ella. La guerra es la vergüenza y el oprobio de los países civilizados. La guerra es en toda la extensión de la palabra, la ruina de un pueblo; por eso el Partido Socialista jamás la ha querido. Por eso nosotros, los que militamos en el Partido Socialista la detestamos, la odiamos ¡nunca por nunca! hubiéramos dado pie a que por nosotros hubiese pasado el pueblo español por los trances en que está pasando, pero... ¡ah!, queridos compañeros del campo, el Partido Socialista tampoco está dispuesto a que se le quiera arrebatar su poder al pueblo español, que solo al pueblo le pertenece y no a las huestes de Hitler y Mussolini. El Partido Socialista se ha lanzado a la lucha, no por hacer guerra, sino por salvar a España de una invasión como la que padeció la pobre Abisinia.

Y por eso, compañeros campesinos, os recomiendo paciencia, hay que pensar que nosotros sufrimos las inclemencias económicas, pero pensad cuánto más no padecerán los compañeros que dan la cara a la metralla del traidor fascismo, con las miras de algún día volver y ver redimido nuestro suelo. Pensad que si el Gobierno sacrifica parte de nuestros intereses es para luchar en defensa de los mismos; y pensad que si algo se hace por incomprensión o incapacidad, con la ayuda de todos hay que de subsanarlo, y no se incurrirá de nuevo en el error.

Esto es lo que hay que hacer, compañeros campesinos y campesinas, y dar el ejemplo de que el pueblo y el campo de Elche se sacrifica más que ninguno por la causa antifascista.

Vuestro compañero,  
**MARTIN POMARES**  
 Baya Baja 8 de Junio 1937.

Camara Ricardo Navarro:

Aunque esta carta va dirigida a Vd., quiero hacer partícipes de ella a todos los compañeros que frecuenten mi casa, y aquellos de quienes pueda merecer un recuerdo, por pequeño que sea.

Me he decidido a escribiros porque siento la necesidad de confraternizar, aunque a distancia con los camaradas en quienes siempre he encontrado una amistad sincera, y con los que he vivido los primeros momentos de la lucha cruel que sostiene un pueblo liberador contra la rebeldía del Fascismo Mundial, desencadenada sobre él.

Quizá por mi temperamento, más que nada por mi juventud, salí un día lleno de entusiasmo al frente, a prestar la pequeñísima colaboración que mis músculos, que desde un momento puse al servicio de la causa del pueblo, podían traer a esta guerra internacional.

En la retaguardia quedásteis vosotros, dispuestos defender la causa común en las fábricas, en los talleres, en todas vuestras ocupaciones, para ayudar a ganar la guerra.

Hoy, que el apaciente olvido en que os tenía, ha venido a desaparecer al avivarse en mí de nuevo el fuego de la amistad, quiero mandar a todos un saludo fervoroso, un saludo fraternal que os exprese la emoción que siento al contemplar con los ojos de la imaginación como el buen pueblo heroico de Elche, como ese indomeñable pueblo levantino se supera constantemente, en un aparente olvido de sí mismo para abastecer de lo necesario a los frentes de guerra.

Sé por otros camaradas la formidable tarea que desenvuelve Elche, y me siento orgulloso de ser uno de sus hijos. Aunque nací en tierras muy lejanas y menos libres que ésta, hoy me siento español y ante todo, soldado del Ejército Popular. Quiero con esta carta tratar de estrechar muy fuertemente la ligazón que une los pueblos laboriosos de la retaguardia con las líneas de combate, los «estapanosis» las del martillo, los centinelas de las potentes máquinas industriales con el guerrillero, con el guardian sereno de las libertades populares.

Quiero que estos renglones, que no dudo acogereis con alegría, os estimulen en vuestro trabajo y os unais más aún a nosotros, que os den la seguridad del resultado de esa labor.

Pronto ondeará el pabellón rojo de la libertad y la independencia en el destrozado, pero alitivo e invencible suelo español, y bajo sus pliegues amparadores, los proletarios del mundo que ha libertado la lucha final contra el fascismo, se estrecharán las manos en un símbolo de unión indestructible de las masas laboriosas. Salud camaradas.

**Octavio AGULLÓ**

# AL PUEBLO DE ELCHE A Rafael Agulló Pascual En pie todos por la victoria

Es la primera vez que nos dirigimos a nuestro pueblo desde las columnas del semanario EL OBRERO y lo hacemos como somos y sentimos.

Alejados de nuestros hermanos, también sentimos en nuestros corazones el sentir de nuestro pueblo y nos interesamos de su desenvolvimiento político y social como siempre lo hemos demostrado.

Aquí en el frente de Granada, llevamos nueve meses de lucha, y dispuestos estamos a seguir hasta que no quede ni un fascista ante nosotros, pero a nosotros ha llegado como una tormenta lo surgido en Barcelona, y aquí, que estamos unidos como hermanos, socialistas, comunistas, anarquistas, y republicanos, para nosotros, esto ha sido como una pesadilla ¿Por qué ha surgido esto?, lo sabemos, y vamos a dar nuestra opinión, aquí en los frentes no hay ideas, sólo somos antifascistas y nos dirigimos a toda la clase trabajadora, y en particular a la juventud de Elche, porque conocemos su vida, sus costumbres y su política, y Elche que ha dado todo lo que ha podido de sus entrañas, hombres, ropa, alimentos, en fin, todo lo que un pueblo como este que ha sufrido y ha luchado, ahora sabe vengarse de sus enemigos, pues bien, el grupo ELCHE, conociendo todo lo que vibra en todos los hombres antifascistas, nos dirigimos como revolucionarios y como antifascistas, a todas las organizaciones de nuestro pueblo para que sepan nuestra opinión, de lo que esperamos de todos los trabajadores, hay que activar mucho más la vigilancia de elementos perturbadores que todavía se están paseando por las calles, y no solo esto, sino llevando un carnet de nuestras organizaciones, esto lo sabemos y queremos que no hayan choques entre los hijos de Elche, los que no sean los verdaderos luchadores de las organizaciones, que sean expulsados de las mismas cuando injurien a las dos centrales hermanas U. G. T. C. N. T., ese que así los haga darle su merecido es uno DE LA QUINTA COLUMNA, y hay que tratarlos como se merecen, y vosotros, el día que unáis vuestras consignas y vuestras fuerzas, habréis dado otra nota más grande que habéis dado hasta la fecha, y vuestro grito debe ser este, **TODAS LAS ORGANIZACIONES CONTRA LA QUINTA COLUMNA, TODO PARA GANAR LA GUERRA.**

**VIVA LA UNIÓN DE LOS TRABAJADORES, VIVA ELCHE Y TODAS LAS ORGANIZACIONES DEL PUEBLO REVOLUCIONARIO.**

«Por el Grupo de Elche»

Rafael Aravid

Benalua de las Villas 11 Mayo de 1937.

Deja, camarada mío, que en tu muerte tan temprana derrame lleno de duelo y de dolor, unas lágrimas...

¿Qué menos por tí hacer puede en esta hora tan aciaga éste compañero tuyo

que lamenta tu desgracia recordando lo que fuiste, lo que hiciste por la Patria?..

Lleno de entusiasmo y fé fuiste a defender a España, por librarla de traidores

que la asesinan y manchan. Después, enfermo y caído, en reponerte pensabas

para marchar al combate, donde el deber te llamaba; y así, con esos anhelos,

te ha sorprendido la parca, te ha arrebatado la muerte, cortando tus bellas ansias

de ver libre del fascismo a tu tierra y a tu patria...

Descansa en paz, compañero, duerme, duerme camarada, que nunca te olvidaremos;

y a nuestros ojos, amarga, siempre asomarán al nombrarte, buen compañero, ¡unas lágrimas!

en su muerte

A. S. G.

## DESDE EL FRENTE DE NAVALPERAL

### La labor del Gobierno en los frentes

Antes de producirse esta criminal guerra, provocada por el fascismo extranjero, los capitalistas españoles se dedicaban a explotar de sol a sol a los camaradas campesinos, a despedir obreros que protestaban por ganar poco sueldo, a martirizar a todo aquel que poseía un ideal justo y humano.

No se preocupaban en hacer escuelas para los obreros, para que aprendieran por lo menos a leer y a escribir, ¿por qué no les interesaba? porque ellos llevaban la táctica de que el campesino o el obrero del taller y de la fábrica no supiera nunca nada, para que no se dieran cuenta de la explotación a que estaban sometidos. Pero apesar de todo, los partidos y las sindicales obreras, en mítines y hojas, se preocuparon y llevaron a la práctica el desarrollo de la cultura, procurando que el maestro, un camarada abnegado y convencido del ideal, les diera lección, y al mismo tiempo algunas charlas, para hacerles comprender la política que estaba desarrollando desde el Gobierno el régimen burgues, y solamente por esto eran perseguidos y encerrados. Ellos no querían de ninguna manera que el obrero despertara y se diera cuenta de los abusos que cometían con ellos.

Pero al estallar la guerra las cosas han cambiado mucho, El Gobierno se ha preocupado de la enseñanza, y en los parapetos, a 300 metros del enemigo, el soldado, en sus horas libres de servicio aprenden a leer y a escribir. Y son muchos los camaradas que cuando salieron de sus casas para el frente no sabían ni coger la pluma, y hoy ya escriben a sus familiares.

La educación, la cultura que los obreros explotados de ayer necesitaban, hoy, libre ya del yugo burgués, la están adquiriendo en el parapeto, con el fusil en una mano y el libro en la otra. Esto precisamente demuestra lo que ha de ser la España de mañana, cuya vida social no se parecerá en nada a la que tuvimos que aguantar hasta el 18 de Julio pasado.

¡No importa que la sangre sea derramada en el parapeto frente al fascismo si con ello se consigue la libertad y el bienestar de todos los nuestros, los explotados! ¡Abajo el fascismo!! ¡Adelante la cultura, camaradas!!

ONOFRE SOLER

32 Brigada Batallón Alicante Compañía Ametralladoras

Leed  
**El Socialista**

Con una claridad meridiana vemos como el fascismo criminal con sus moros, alemanes e italianos, cada día intenta su entrada en Madrid. Nuestra Capital, no será nunca de ese factor de manos ensangrentadas, y que fué primero por Carabanchel, después por la Ciudad Universitaria, Puente de los Franceses, y después de haberse roto los cuernos contra nuestra fortaleza lo intentó también por otros sectores, como el Jarama y que al igual que nosotros, los bravos soldados, los hijos del pueblo democrático que allí empuñaban las armas, supieron aunque no técnicos en el arte de la guerra, pero sí forjados de una fuerte moral combativa, y de una disciplina también aprendida que les permitió de una forma tal, desequilibrar al enemigo y ganar estratégicas posiciones ventajosas por todos los medios para el nuevo Ejército, y fué más tarde en Guadalajara, Pozoblanco, donde todos conocemos por mediación de la prensa y de algunos camaradas que allí lucharon la gran cantidad de terreno conquistado, mejordicho, entregando a la España Libre, armamento, municiones, coches y prisioneros, estas pruebas de que nuestro Ejército se va cada día perfeccionando mas, hasta llegar a un verdadero modelo de Ejército, fuerte y disciplinado, capaz de llevarnos a la victoria, victoria que a diariamente nuestros hijos, madres, hermanas y novias están deseando, yo digo: es también este nuestro deseo, el de llegar a la victoria ¿y cómo llegar a la victoria? base fundamental, forjados de esa disciplina que es tan necesaria y que nuestros Mandos y Comisarios nos hablan diariamente, y si es una realidad que queremos la victoria para nosotros y pronto nuestro deber es hacer nuestras las palabras y las órdenes que nos den nuestros Mandos y Comisarios, y no obstaculizar en nada su labor y menos en momentos de combate, si nosotros ponemos obstáculos o queremos discutir sus órdenes, significaría ser como un Ejército indisciplinado y seguir por caminos derrotados, y no basta esto, hay que poner todas nuestras energías, coraje y odio sobre el enemigo, y si sabemos forjarnos de todo esto no se puede tardar mucho tiempo en que el Mando único ordene el toque final, pero mientras esto llegue hay que, de una forma extraordinaria aprender el manejo de todas las armas, prepararnos cultural y políticamente porque sólo de esta forma estaremos dispuestos una vez más para exterminar a los criminales invasores de nuestra querida España.

¡Viva el nuevo Ejército! ¡Viva el Gobierno del Frente Popular! ¡Viva la independencia de España!

Francisco Valero Quiles

De la J. S. U.—Comisario Político de la Primera Compañía del Batallón Elche.

Frente de Carabanchel 2-6-37.

# EL OBRERO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Elche 1 mes 0'60  
Trimestre 2'30 - Extranjero, trimestre 2'80

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
CASA DEL PUEBLO - PLAZA JOAQUIN COSTA, 5

NÚMERO SUELTO 15 CTS.  
25 ejemplares, 3'00 pts.

## Gran mitin de las J. S. U. en la Plaza de Toros de Elche

### Antonio Escribano y Carlos Hernández Zancajo, pronuncian dos formidables discursos

El pasado domingo se celebró el mitin anunciado por las J. S. U. en el que tomaron parte los compañeros Antonio Escribano, José Gregori y Carlos Hernández Zancajo. El acto fué radiado a toda la provincia.

La Plaza de toros estaba adornada con infinidad de pancartas y banderas. En una pancarta se leía lo siguiente: «Largo Caballero, guía indiscutible de la Juventud. ¡Vivan las Juventudes Socialistas Unificadas!» En otra inscripción se decía lo siguiente: «La célula de la fábrica Galvañ y Quiles saluda a los verdaderos paladines de la unidad». Una gran inscripción del Partido Socialista decía: «El Partido Socialista de Elche trabaja por la unidad sincera de la Juventud que ha de conducirnos a la victoria»

De diferentes pueblos de la provincia acudieron al acto. Habían compañeros de Elda, Alicante, Dolores, Rojales, Catral, Albaterra, Petrel y otros más.

Hizo uso de la palabra en primer lugar el joven combatiente José Ruiz, que abogó por la unidad indestructible de las J.S.U.

El camarada Esteban Sempere, Secretario General de la Juventud organizadora, que presidía el acto, anunció que el camarada José Gregori no podía asistir porque había tenido un incidente con la policía en virtud de una denuncia presentada por ciertos elementos.

El compañero Leoncio Pérez, dirigió un saludo a los trabajadores, hablándoles de los combatientes del Batallón «Elche», del cual hizo él varias crónicas en un diario madrileño. El camarada Leoncio fué muy aplaudido.

El camarada Escribano, del Comité Provincial de J. S. U., comenzó diciendo que su presencia en aquél acto era para ratificar unos deseos de unidad, saliendo al paso de los que ponen la palabra de unidad constantemente en la boca y después la van traicionando con sus actos. Nosotros queremos la unidad de la Juventud, pero no al servicio de un determinado Partido ni de unos intereses particulares, sino al servicio de la guerra y de la Revolución.

Los jóvenes socialistas unificados ratificamos nuestra fé en el compañero Largo Caballero. De España han desaparecido muchas cosas. Se ha anulado el poder de los terratenientes y del capitalismo, se ha apartado la vieja política y los viejos políticos, pero su espíritu ha quedado y es el espíritu de la política caciquil el que ha derribado el pasado Gobierno que presidía nuestro querido compañero. Las Juventudes Unificadas deben colocarse enérgicamente contra los que quieren imponer en España esos métodos vergonzosos.

Terminó diciendo que la unidad debe servir para ganar la guerra, pero que los militantes de las J.S.U una vez acabada ésta no dedicarán su esfuerzo a mantener una

democracia vieja y gastada sino a emprender una nueva lucha por la edificación del Socialismo. (El camarada Escribano fué aplaudido con entusiasmo en varias partes de su discurso y al final del mismo)

#### NOTAS DE MI CARNET

## CLARICA

Aquel luminoso atardecer de últimos de Otoño, en que en la lejanía tronaba el cañón con fragores de tempestad, fulmos hacia una hondonada cercana a practicar el manejo de las armas, y estábamos tirando al blanco con el fusil, cuando en una inminencia del terreno situada a nuestras espaldas, se nos apareció un ciudadano de mediana edad, enfundado en negro blusón, que hablando el dialecto vernáculo nuestro, nos apostrofaba por haberle espantado la caza, pues tenía tendidas sus redes en el barbecho, en espera sin duda de atrapar algunas docenas de inocentes pajarillos.

Resultó ser un alpargatero del vecino pueblo de Crevillente, que llevaba establecido ya bastantes años en aquel pueblecito Castellano. Fácil nos fué granjearnos su amistad y confianza, aunque no tan fácil nos fuera conseguir de su compañera una muda de almidonadas sábanas, y una nivea funda de cabezada, adornada con vistosas puntillas; pero nosotros teníamos una docena de sardinas, algunas habas tiernas y pebreretes roinetes, a lo que añadimos un sabroso pan de higo, y en aquellas circunstancias, eran todas estas cosas muy tentadoras para gentes oriundas de nuestra comarca. Y has de saber lector amigo, que esto lo saco a colación, porque nosotros ya hechos noches que dormíamos sobre la borra de un esmirriado colchón, colocado sobre quejumbroso sumier, al que servía de soporte una majestuosa cama de matrimonio, de nogal pintado de negro, que aunque llena de sospechosas escoriaciones y hendiduras, nos hacía maravilloso papel y nos permitía descansar mucho mejor que sobre la dureza de las sillas del comedor. Todo esto, lo habíamos desencantado en nuestras correrías por los desvanes del Cuartel, y aquel día, instalamos ya definitivamente nuestro pomposo Catafalco en una escondida alcoba, disimulada en la habitación que hacia las veces de Cuerpo de Guardia. Cosimos los desgarrones por donde se desangraba nuestro anémico colchón, lo mullimos de acuerdo con empíricos principios, lo vestimos con las limpias ropas crevillentinas y orondos y satisfechos tomamos posesión de nuestra cama, muy bien dispuestos a dormir de un tirón hasta las ocho del día siguiente. Pero hete aquí, que apenas nos habíamos sumido en las tenebrosidades del sueño, nos despertaron fuertes sacudidas y premiosas voces, ordenándonos conminatoriamente a que abandonáramos aquella maravilla, y si en principio renegamos de todos los Responsables habidos y por haber, por muy Sargentos que fuesen, al saber que nuestra cama iba a servir para que descansara Clara Rodríguez, esta sin par paisana nuestra, que convaleciente de una enfermedad estaba allí de paso en su ruta para incorporarse al invicto BATALLON ELCHE, nos llenamos de satisfacción y alegría.

Muchas cosas habíamos escuchado del valor y denuedo en la lucha de esta valiente paisana. Todos los milicianos que la habían visto luchar en Somosierra y en Carabanchel, se hacían lenguas de su serenidad, entusiasmo y abnegación, elogiando la ejemplaridad de su conducta en las batallas: Siempre con su ametralladora; conducta que podría parangonarse sin menoscabo, con las hazañas que realizaron nuestras populares chispas madrileñas en la anterior guerra de la Independencia, al sublime heroísmo de Agustina de Aragón, al fervor idealista de Mariana Pineda, que ya ocupaban honorífico lugar en la historia.

No quisimos perder la ocasión que se nos presentaba de

(Sigue en la primera página)

El camarada Carlos Hernández Zancajo, recibido con grandes aplausos, comienza diciendo que todavía están en pie las consignas fundamentales de la unidad, que fueron marcadas en el folleto «Octubre» y ninguna de las cuales han sido rechazadas por nadie. Las consignas del folleto «Octubre», no solamente han sido incumplidas, sino traicionadas.

El compañero Carlos Hernández se extiende largamente en las conclusiones establecidas en el folleto mencionado haciendo ver como se ha desviado lamentablemente la marcha de las Juventudes para hacerlas pasar como una organización sin contenido marxista.

Se refiere a las maniobras habidas contra la dirección de la U.G.T. y reta a quienes quieran probar que su Comisión Ejecutiva está o ha estado contra el actual Gobierno y desee la creación de un Gobierno de tipo sindical. Estas maniobras ya no caben actualmente. Además los que a nosotros nos acusan de querer un Gobierno de base sindical, seguramente ya no se acuerdan de que ellos, que tiene la dirección política y la hegemonía en la U.G.T. de Cataluña, son los que no vacilaron en que el día 17 de Diciembre de 1936 se formase en aquella región un Gobierno de C.N.T., Esquerra y Rabassaires.

Resalta magistralmente la figura de Largo Caballero y hace ver que los que le atacan lo hacen a sabiendas de que Largo Caballero no puede responder por la gravedad que tendrían sus palabras. Elogia la labor que ha venido realizando con la general complacencia de todos, hasta que los turbios propósitos de ciertos elementos se colocaran frente a él.

El compañero Carlos termina diciendo que las banderas de la unidad continúan desplegadas por los mismos que posibilitaron la unidad de las Juventudes y que nadie tiene más autoridad que ellos para mantenerlas en alto, acabando con un ¡Viva la Unidad! que es clamorosamente contestado.

El compañero Esteban Sempere resumió el acto con breves palabras dándose vivas a la unidad y a Largo Caballero.

#### ACTO CIVIL

El pasado día 6 de junio dió a luz a un hermoso niño Isabel Medina, compañera de nuestro estimado camarada Juan Pérez, encontrándose tanto la madre como el niño en perfecto estado de salud.

El niño ha sido inscrito en el Registro civil con el nombre de José. Reciban estos camaradas nuestra más estimada enhorabuena.